

**PARTENARIAT** Le groupe coopératif Tereos a rejoint le cercle des partenaires financiers et opérationnels de Réagir, le dispositif d'accompagnement des agriculteurs en difficulté de la Marne. L'objectif de Tereos est de professionnaliser l'aide envers ses producteurs.

# Tereos partenaire de Réagir pour soutenir ses producteurs en difficulté

**E**n octobre 2022, le groupe sucrier Tereos a signé une convention de partenariat avec Réagir, le dispositif d'accompagnement des agriculteurs en difficulté de la Marne porté par l'Adasea. Les raisons qui l'ont motivé à conclure ce partenariat sont multiples. « *En tant que coopérative, Tereos est au plus proche de la situation économique de ses coopérateurs, notamment via leur compte courant d'activités, explique David Sergent, secrétaire général de Tereos. Ces dernières années, nous avons vu se dégrader ou se tendre les situations financières de certains coopérateurs en raison des difficultés rencontrées par le secteur agricole. La betterave n'est pas en reste : la crise mondiale du sucre de 2018-2019 a parfois contribué à accentuer les difficultés des producteurs* ». Face à cette situation, Tereos a mis en place un dispositif interne pour les accompagner (délais de paiement, échelonnement de la dette...). « *Mais ces*

*mesures sont axées uniquement sur l'aspect financier. Ce qui est très intéressant dans l'approche du dispositif Réagir, c'est sa vision pluridisciplinaire et transversale de la situation des agriculteurs en difficulté* ».

## Professionnaliser l'accompagnement

« *Pour les aider, il faut en effet un accompagnement global de l'exploitation, pas seulement se focaliser sur une culture, en l'occurrence la betterave, la pomme de terre ou la luzerne pour Tereos, estime Brice Bijot, agriculteur à Marigny (Marne) et président du conseil de la région Grand Est de Tereos (Marne, Aube, Yonne et Seine-et-Marne). Réagir propose un accompagnement aussi bien sur le plan économique que technique ou psychologique. Nos responsables de plaine n'ont ni la formation, ni l'expérience pour un tel accompagnement et ce n'est pas leur mission. Ce partenariat avec Réagir nous permet de professionnaliser l'accompagnement des producteurs en difficulté* ». Pour

les dirigeants de Tereos, apporter leur soutien financier à Réagir et participer à l'accompagnement et au suivi des agriculteurs en difficulté avec ce dispositif était donc naturel. Par ailleurs, pour avoir une politique cohérente en matière d'accompagnement, le groupe sucrier cherchait un dispositif existant dans bon nombre de départements couverts par ses activités. « *Le dispositif Réagir a l'avantage d'exister dans d'autres départements, notamment dans l'ex-Picardie* ».

## En parler dans la plaine

« *Il faut maintenant que nos équipes terrain aient le réflexe d'inciter les producteurs en difficulté à se rapprocher de Réagir, même si actuellement, nous en avons moins car le secteur de la betterave se porte mieux, poursuit David Sergent. Les producteurs, qui y ont eu recours, doivent aussi en parler aux autres. Il faut absolument être décomplexé par rapport au fait d'avoir recours à ce dispositif!* ».



Crédit : Greg Gonzalez

« *Ce qui est très intéressant dans l'approche du dispositif Réagir, c'est sa vision pluridisciplinaire et transversale de la situation des agriculteurs en difficulté* », souligne David Sergent, secrétaire général du groupe Tereos.